

Vielfältige Maßnahmen der Parteikontrolle unterstützten die Entwicklung dieser neuen Verstellpropelleranlage für Schiffe durch das Dieselmotorenwerk Rostock.

Foto: OZ/G. Dehn



gesprächen, wenn die 8. Tagung des ZK das Ersatzteilproblem als eine politische Frage bezeichnete. Die Parteileitung des VEB Kolbenwerk Neubukow im Kreis Bad Doberan hat deshalb die Ersatzteilproduktion unter Parteikontrolle genommen.

Mitgliederversammlungen zu den Grundfragen des Volkswirtschaftsplanes sind zum festen Bestandteil des Parteilebens geworden. Sie heben das Verantwortungsbewußtsein der Genossen für die Planerfüllung und regen zu beispielgebenden Leistungen an. Auf diesem Wege wird der Fünfjahrplan im besten Sinne des Wortes zum Kampfprogramm der Partei. Zugleich sind die Genossen in der Lage, wenn der staatliche Leiter Rechenschaft vor den Arbeitskollektiven legt, eine klare Position zu beziehen und die Kollegen über die nächsten Aufgaben zu informieren und für neue Initiativen zu gewinnen. So verbindet sich in den Arbeitskollektiven die Parteikontrolle eng mit der Massenkontrolle über die Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes.

Viele Grundorganisationen haben die Schwerpunkte der Leistungsentwicklung des Betriebes unter Parteikontrolle gestellt. Das sind vorwiegend Themen des Staatsplanes Wissenschaft und Technik zur Entwicklung neuer Erzeugnisse und technologischer Verfahren, bedeutende Investitionsobjekte und Rationalisierungsvorhaben, aber auch Fragen der Qualität, der Auslastung der Grundfonds, der Einsparung von Arbeitsplätzen und Material, sorgsam ausgewählte wenige Vorhaben von volkswirtschaftlicher Bedeutung.

So haben die Parteileitungen des Dieselmotoren-

werkes und des Ingenieurbüros für Schiffbau gemeinsam die Konstruktion, Entwicklung, die Überleitung in die Produktion und die Auslastung einer hochproduktiven, weltstandsbestimmenden Schleudergießmaschine unter Parteikontrolle genommen. (Überhaupt entwickelt sich die gemeinsame Parteikontrolle durch mehrere BPO objektiv immer stärker, weil bedeutende Vorhaben oft nur vereint bewältigt werden können.) Die Parteileitung im VEB Industriekooperation Schiffbau konzentriert sich auf drei bedeutende Forschungsthemen.

Die Grundorganisationen haben in ihren Arbeitsplänen festgelegt, wann und durch wen vor der Parteileitung darüber berichtet wird. Die Termine sind so gewählt, daß rechtzeitig und vorausschauend kontrolliert wird, um vorwärtsweisend und helfend den Arbeitsprozeß zu beeinflussen. Dadurch werden heranreifende Probleme frühzeitig erkannt. An der Beratung nehmen die Genossen von APO-Leitungen, aus den Forschungs- und Entwicklungskollektiven und die verantwortlichen staatlichen Leiter teil. Sehr positiv wirken sich regelmäßige Beratungen mit den Kollektiven aus, die an den Forschungsaufgaben arbeiten. Die offene Darlegung des Standes, die Hilfe durch die Parteiorganisation und vor allem die Einmütigkeit über die politische Bedeutung des Forschungsgegenstandes führt zu neuen Ideen, schöpferischem Tatendrang und Erfindergeist.

So führt die Parteikontrolle zu neuen Initiativen und durch das gemeinsame Ringen um hohe Leistungen zur Vertiefung der Verbundenheit der Partei mit den Werktätigen.